

Liebe Studierende!

Herzlich willkommen zurück an der TU Graz. Zu Beginn des neuen Studienjahres möchte ich Sie auf einige Neuigkeiten und Veranstaltungen aus dem Bereich Lehre aufmerksam machen.

Satzungsteil Studienrecht: zahlreiche Änderungen

Ab 1. Oktober 2018 gelten im Satzungsteil Studienrecht vielfältige Änderungen, etwa:

- Vorziehen aus dem Master künftig nach absolvierter STEOP explizit erlaubt,
- neue Regelung bei Überschreitung der Korrekturfrist,
- Regelung, um mündliche Prüfungen via Videotelefonie abzulegen,
- neue Begriffsbezeichnungen wie etwa „Modul“ statt „Fach“.

Wir haben für Sie [eine Zusammenfassung](#) der studienrechtlichen Änderungen erstellt. Den vollständigen Text finden Sie im [Mitteilungsblatt](#).

Studienabschluss-Stipendium für erwerbstätige Studierende

Mit dem Studienabschluss-Stipendium will die TU Graz erwerbstätigen Studierenden ermöglichen, ihr Studium in überschaubarer Zeit abzuschließen. Details finden Sie [hier](#).

Befreiung vom Studienbeitrag für Doktoratsstudierende

Ab dem Wintersemester 2018/19 können Doktoratsstudierende der TU Graz mit Dienstverhältnis zur TU Graz einen Antrag auf Erlass bzw. Rückerstattung des Studienbeitrages stellen, wenn alle [Bedingungen](#) erfüllt sind.

Veranstaltung: Studierendenstammtisch

Am 29. Oktober 2018 veranstaltet das Vizerektorat wieder einen Studierendenstammtisch mit Finger-Food-Buffer. Neben den aktuellen Anliegen der Studierenden werden wir uns einer zentralen Frage widmen: „Welche Informationen brauchen StudienanfängerInnen für einen gelungenen Studieneinstieg an der TU Graz?“ - Teilen Sie Ihre Erfahrungen mit uns!

- Wann: 29. Oktober 2018, 13:00 - 15:00 Uhr
- Wo: VIP-Raum Mensa, Stremayrgasse 16

ACHTUNG: Bitte melden Sie sich aus organisatorischen Gründen [hier](#) zur Veranstaltung an. Begrenzte TeilnehmerInnenzahl.

Sprachen und Schlüsselkompetenzen

Kennen Sie schon unser umfangreiches Angebot an Lehrveranstaltungen zu [Sprachen](#) und [Schlüsselkompetenzen](#)? Stöbern Sie in unserem Angebot und erweitern Sie Ihr Wissen. Anmeldungen sind je nach Kurs noch bis Ende September bzw. Anfang Oktober möglich.

Studierende der TU Graz können diese Kurse im Rahmen der frei wählbaren Lehrveranstaltungen absolvieren.

Konfuzius Institut

Das [Konfuzius-Institut](#) bündelt alle chinabezogenen Aktivitäten und Angebote der Universität Graz. Neben verschiedensten Veranstaltungen und Festivitäten rund um die chinesische Kultur wird eine Reihe von Sprachkursen zu vergünstigten Preisen für Studierende der TU Graz angeboten.

Study at TU Graz: Service für Studierende auf Facebook

Seit März ist die Facebook-Seite [Study at TU Graz](#) online und postet Service-Inhalte für Studierende an der TU Graz: Termine und Fristen, organisatorisch-administrative Informationen, Informationen zu Stipendien, Sprachkursen, Studienrecht und vieles mehr.

Zudem möchte ich Sie auf die News-Seite zum Thema Lehre aufmerksam machen. [Hier](#) finden Sie regelmäßig Neuigkeiten rund um die Lehre an der TU Graz (Stipendien, Lehrpreise etc.).

Ich wünsche Ihnen einen erfolgreichen Semesterbeginn und alles Gute für das neue Semester.

Bei weiteren Fragen wenden Sie sich bitte direkt an das Vizerektorat für Lehre unter vr-lehre@tugraz.at.



Detlef Heck
Vizerektor für Lehre